
 

Colloque organisé le 20 mai 2011 

Le critérium fédéral en Meurthe et Moselle 

 

Clubs représentés : Champigneulles, Chanteheux, Herserange, Lunéville, Nancy St Epvre, Saint-Max, 

Vandoeuvre MJC, Velaine 

Clubs excusés : Briey, Jarnisy, Laxou, Seichamps 

Présents : C. BERNARDIN, JM. DEPARDIEU, F. GIARDI, D. LAMM, F. LAPICQUE, S. SCHLETZER 

Invité : Bernard RILLIARD, Vice-président Ligue de Lorraine de Tennis de Table 

 

Après avoir rappelé en préambule que le nombre d’inscrits au critérium fédéral a diminué cette 

saison, alors qu’il était à la hausse lors des 3 saisons précédentes, il convient de s’interroger sur les 

raisons qui pourraient expliquer cette diminution. Il est possible d’évoquer la promotion moindre de 

cette compétition réalisée en début de saison. Une autre explication pourrait être la nouvelle 

formule mise en place l’année précédente. 

L’objet de ce colloque est de réfléchir sur la formule du critérium fédéral, et de proposer 

d’éventuelles modifications, pour qu’il convienne davantage aux attentes des pongistes. 

Les  points abordés : 

Descentes 

Rappel du règlement : en régionale et départementale, les descentes ont été supprimées pour les 

joueurs derniers du classement, et en cas d’absence prévenue d’un joueur ; il est cependant possible 

aux 2 derniers d’une division de demander à descendre, sans remonter lors de la saison. 

Cette disposition a été mise en place depuis 2 saisons, à l’instar de ce qui est réalisé en Nationale 1. 

Didier Lamm rappelle les raisons qui ont amené l’échelon fédéral à cette règle. Les inconvénients 

évoqués sont : 

 Pour certains, la descente fait suite logique de la défaite ; elle semble cependant injuste si 

elle est consécutive à une absence justifiée, qui contraint un joueur de jouer à un niveau 

inférieur, frustrant pour lui et pour les autres de cette division qu’il peut empêcher de 

monter au tour suivant 



 L’absence de descente depuis le niveau supérieur conduit à un épuisement des meilleurs 

joueurs dans une division donnée, avec souvent, si le N°1 ne monte pas, un embouteillage et 

des poules relativement identiques d’un tour à l’autre, puisque les poules sont réalisées 

selon le classement aux points. 

Deux solutions ont été proposées : 

 Modifier l’élaboration des poules, pour réintroduire les points critérium, qui permettraient 

aux joueurs de se placer selon les résultats du tour précédent : méthode délicate pour 

incorporer les absents justifiés du tour précédent ; à étudier 

 Imposer la descente aux derniers de la division, mais pas aux absents justifiés. Dans ce cas, il 

convient de revoir le nombre de montées / descentes dans chaque division. 

Lieux de compétition et divisions 

Seniors messieurs : Proposition d’augmenter le nombre de sites pour la dernière division, afin de la 

rendre plus proche : 3 zones pour la D3 ; de ce fait, il vaudrait mieux qu’il n’y ait plus qu’une seule 

D2. 

Jeunes garçons : le regroupement en une D1 provoque des déplacements importants pour les plus 

jeunes, surtout les débutants 

Solution proposée :  

 Dimanche, en un lieu unique : Seniors D1 et D2, avec 16 à 24 joueurs au premier tour ; D1 

jeunes, pour les plus aguerris (nombre à déterminer) 

 Samedi, en 3 lieux, Nord, centre, Sud : Seniors D3 et jeunes débutants (éventuellement 

regroupés en 2 ou 3 catégories) 

 

Messieurs moins de 21 ans 

Actuellement peu nombreux, avec une grande disparité de classements.  

Proposition : faire jouer avec les seniors, en faisant en sorte qu’ils ne perturbent pas le tableau final. 

La commission sportive réfléchira à la meilleure solution en fonction des présents. 

 

Féminines 

Problème soulevé par des féminines débutantes de tous âges qui rebutent à se déplacer loin pour 

jouer en régionale, face à des joueuses nettement plus aguerries. 

Le règlement sportif prévoyant le regroupement des féminines au niveau régional, une proposition 

serait de faire jouer dans une compétition parallèle, en même temps que le critérium masculin, en 

regroupant des catégories différentes selon le nombre, pour préparer au critérium fédéral. 



 

Récompenses 

Actuellement des médailles sont remises pour les podiums en catégories benjamins, minimes et 

cadets.  

Proposition de maintenir ces récompenses 

 

Cinquième tour 

Suggestion d’un 5ème tour ; semble impossible car ne permettrait aucune qualification au niveau 

supérieur. 

Pourrait être un tournoi départemental avec plusieurs tableaux : à réfléchir 

 

 


